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今年全区规划

林果苗木面积1.6万亩
    本报讯  从区林业部门获悉，今年我区苗木、
林地建设全面启动。据最近统计，全区落实规划
林、果、苗木面积16078亩，目前已种植苗木面积
4977亩，占31%，进度比去年同期加快。
    同时，今年的林业建设还呈现出力度大、起
点高、重点工程进展快的特点。马陆镇已建成一

批规模大、上档次的林业示范工程，预计至2002
年底林地占耕地面积31.8%，今年规划新建林果
面积2229亩，目前有1519亩已完成种植，占全
年总任务的68.15%。嘉定工业区永盛路200亩林
带，建设标准高、设计新颖，已建成一流的林
带。华亭镇石村300亩连片葡萄园，由于在年前
准备充分，目前已结束种植，进入管理阶段。
另外，一批重点林业建设项目现已进入实质性
启动，菊园新区千亩苗木基地上，近期机声隆
隆，推土机、挖泥机正在抓紧时间，不误农
时，投入施工；江桥镇立项的嘉定森林观光园
工程建设，目前已全面启动。浏河万亩速生林
所涉及的华亭、娄塘两镇，已组织专业队伍保
证工程的实施。
    （张培荣）

简明新闻
    ▲本报讯  3月19日，区委召开党风廉政联席
会议，部署2002年党风廉政和反腐败责任制工作。区
党风廉政联席会议办公室通报了2001年履行责任制
工作情况。会议由区委副书记刘雅琴主持，区纪委书
记瞿宗亚部署了2002年责任制工作。（本报通讯员）
    ▲本报讯  区委副书记刘雅琴在3月20日召
开的群众工作会议上对二季度群众工作提出三点要
求：各级群众组织一要围绕今年各项目标的实现，继
续加大思想工作的力度，在教育引导群众、维护群众
利益和化解社会矛盾等方面积极发挥群众组织的作
用；二要精心组织，保证工、青、妇组织换届选举工作
顺利完成；三要转变作风，加强调查研究，提高群众
工作的针对性和有效性。    （本报通讯员）
    ▲本报讯  日前，由国家农业部农村经济研究
中心、卫生部规财司、中国卫生事业管理杂志社等单
位组成的农村合作医疗考察小组来到嘉定，听取了
农村合作医疗的发展历程、管理模式以及经验介绍。
考察组肯定了我区农村合作筹资机制、管理模式，并
将作为东部发达地区的模式推广。    （朱华英）
    ▲本报讯  3月20日，区经委召开党风、党建
和精神文明建设工作会议。会议下发了 《关于实施
2002年度党建精神文明建设工作考核的通知》、《关
于党风廉政工作责任制的实施意见》。区纪监委、区
委组织部、宣传部的领导就创廉反腐工作、企业党组
织政治核心作用的发挥、上海国际汽车城建设及在
嘉定经济发展中如何开展宣传思想工作等提出了要
求。 （徐泉础）
    ▲本报讯  为落实区政协委员关于 “法律进三
资企业”的提案，配合5月1日起《上海市劳动合同
条例》的贯彻实施，进一步规范三资、民营企业合法
经营，维护劳动者的合法权益，我区将从3月28日
至4月28日组织开展“法律进企业”法制宣传月活
动。    （法轩）
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    日 前，南翔镇蕴北公路建设工程举行开工典礼。蕴北公路东起宝山
区的陈广路 ，西至南翔镇新丰村，全长4.18公里，道路红红宽度35米，
两侧各有10米的绿化带，总投资达4000多万元。建成后将成为南翔东
北部主干道路。预计2003年元旦前工程将全面完成。（北北摄并文）

鸵鸟“飞”出国门
记上海晟群鸵鸟养殖有限公司

    正当欧美国家的养殖业受疯牛病和口蹄
疫困扰之际，嘉定外冈的上海晟群鸵鸟养殖
有限公司却传出喜讯：144只鸵鸟飘洋过海，
东渡日本，成为上海口岸首家成功出口家养
野生鸵鸟的公司。
    据晟群公司总经理施影说，1995年的春
天，当时他供职于一家大
型国营企业，工余常与工
友一起闲谈致富之道。报
上介绍养鸵鸟经济效益不
错，有人即提议，安亭有个
洛克安德鸵鸟养殖场，可
以去考证一下。
    就这样，他们不但参
观了洛克安德鸵鸟养殖场，又自费去了广东
的江门、东莞，安徽合肥，江苏苏州等地，对鸵
鸟的饲养技术、市场销售等问
题作了深入细致的调查研究，
最后决定13人筹资35万元
到农村创办养殖场。
    在筹办期间，他们忙着借场地，办证、引
进种鸟。当时一只鸵鸟的价格为30万元，为
了节约资金，他们千方百计想办法，通过美国
农业部找到一个农场，以每枚受精蛋125美
元的低价买入60枚鸵鸟蛋。为了降低成本，
他们工余时间自己动手赶制了两只孵化箱。

    在孵化期间，施影他们无论白天还是夜
晚都紧张地守候在孵化箱旁，每小时测量一
次温度，并做好记录。一个多月后，他们终于盼
来了第一批37只小鸟出壳，大家高兴地又是
摄像又是拍照，每个人都沉浸在成功的喜悦
之中。

    接着他们又从美国买进了第二批鸵鸟
蛋，这次由于运输途中温度太高，第二批蛋孵

化几乎全军覆没，造成了很大的
损失。存活的小鸟一天天地长
大，饲料在增加，工人的工资必
须每月付清，年终租地费要付

出，眼看着集资款所剩无几，他们做起了各种
能做的生意，以支撑鸵鸟场开支。他们曾经种
植过美国玉米、彩色南瓜、速成葡萄等等，但
都因没有种植经验，或没有销售渠道而未曾
获利。
    2000年9月，面对只有投入没

有回报的鸵鸟场，大多数股东提出退股。最后
已在厂里办了待退手续的施影接下这副担
子。
    正当鸵鸟公司举步维艰、难以为继之时，
外冈镇政府从农业发展的大局出发，考虑到
该公司为外冈地区解决富余人员所作出的贡

献以及在外冈农业结构调
整中所具有的积极意义，
以降低土地租金的方式支
持公司，使施影他们得以
缓过一口气来，重整旗鼓。
    2001年伊始，施影决
定一切从实际出发，尽可
能降低成本。他将望新河

里的水葫芦清理出来做鸵鸟的饲料，又在
1999年成功种植速生杨的基础上扩大栽种
面积，并积极开拓市场，降低产品价格，以吸
引客户。
    辛勤的劳动终于换来了丰收的喜悦，上
海晟群鸵鸟养殖有限公司终于走出低谷，不
但成功出口了鸵鸟，还成为了天演公司种植
速生杨的实验基地。如今，各种定单纷至沓
来，乐得施影合不扰嘴，直嚷着要把蛋糕做
大。    （严震华）

    编 辑 点 评     加快农业产业结构调整，农产品
必须让市场认可，从某种意义上说也

是改变人们传统观念的一个过程。其间，创业也需面临
机遇和挑战。当晟群鸵鸟场面对种种挫折时，施影他们
坚韧不拔地挺了过来，走过了风风雨雨，于是，终于有了
144只鸵鸟东渡日本。外冈镇在鸵鸟场最为艰难时，从为
群众谋利益出发，果断地降低租金，救活了鸵鸟场，也解
决了当地部分农民的就业。农业产业结构的调整需要创
业者善于捕捉商机，吃苦耐劳；更要政府转变作风，真诚
地为民办实事。

干部受教育群众得实惠
农村学教活动成果巡礼
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    本报讯  3月 18日，嘉定汽
车客运中心大门前沪宜公路段新
建的宽23米、长22米的港弯式
出租汽车专用下客站建成启用。
    随着区域性出租汽车的
发展，许多市民乘坐出租汽车
到嘉定汽车客运中心换乘。但
由于车站没有合适的出租汽
车下客站，出租车经常在车站
大门前的沪宜公路上违章停
车下客，严重影响交通，诱发
交通事故。
    为了处理好交通安全与
方便市民这一矛盾，区交通
局、公安分局、市政局与场
站公司因地制宜，实事求是，
确定在车站大门前的沪宜公
路段设置港湾式出租汽车专
用下客站，并明确由区交巡
警支队和区客运稽查中队加
强站点使用情况的检查，出
租汽车公司也加强对驾驶员
的教育，规范停车放客，不

得在下客站滞留接客，
确保站点营运有序和
道路畅通。
    （张金兴）

《嘉定报》走入军营
    本报讯  3月21日，嘉定报社向驻区部队赠报协议
正式签订，即日起《嘉定报》开始走入军营。区委宣传部
副部长王庆德，区民政局局长、区“双拥”工作领导小组
副组长张潮，区武装部及驻区部队领导出席了赠报协
议，嘉定报社总编潘永发和驻区部队代表在赠报协议上
签字。
    今年，我区加大了争创“全国双拥模范城”五连冠的
工作力度。为充分发挥新闻媒体在双拥工作中的作用，
丰富双拥工作内容，进一步加强军地联系，增进军政军
民鱼水情谊，嘉定报社自3月21日起，为满足驻区部队
官兵读报要求，向各驻区部队定期赠送《嘉定报》。
    （张文国）

    （上接第一版 ）其成交额预计比去年

同期将增加50%以上。
    把发展第三产业、推进物流园
区建设、做大做强专业市场作为当
前的重要工作之一。为此，今年我区
确定了实现成交额120亿元，“十
五”期末突破200亿元的目标。
    集中精力，逐步建成全市乃至
全国最大的6大市场。这6大市场
是汽车市场、汽配市场、米市场、木
材市场、轻纺市场、二手车交易市
场，在做好国内贸易的基础上，要大
力拓展国际贸易。计划至“十五”期
末，汽车市场年成交额要达到50～
80亿元，汽配市场年成交额达30～
50亿元，米市场年成交量40万吨，
年成交额突破 10亿元，木材市场和
轻纺市场年成交额分别超30亿元，

二手车交易市场年成交额在100亿
元以上。形成若干个年纳税超过
1000万元的大型市场。
    加快培育建设2条国道沿线
的市场群落。目前，在真新新村街道、
江桥镇一带集聚了上海轻纺市场等
8～9家大市场，在现有基础上，规划确
定曹安路沿线商业发展方向实行退
“二”进“三”的产业调整，重点发展连
片成群的大市场，并进一步向西延伸，
建设具有我区特色的市场群落。同时，
在204国道，也要加快建设发展各类
市场。
    紧密协调，加快步伐，确保上海
嘉定汽配科技城、上海东方汽配城
二期、上海东方教育技术装备中心、
上海江桥二手设备市场、上海曹安
钢材市场、上海百企建材超市、上海

澳鑫型材市场等大市场在年内建成
开业。确保早建成、早运转、早出效
益。
    抓好即将投入建设的大型市场
启动工作。3月底，投资2亿元的上海
包装城将破土动工，同时，连同上海包
装城有5～6家大型市场也将开工建
设，我区专业市场的发展走势趋好。
    在做好上述工作的同时，我区
在各类专业市场不断提高经营管理
水平，夯实市场发展基础，在建立质
量保证、服务优良、经营规范、管理
科学的市场运行机制方面，在推行
现代经营模式、摆脱传统模式，建立
市场物流管理、信息管理系统等方
面都进行具体部署，相关部门工作
已在落实之中。
    （沈青王兴隆）
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    阳 春三月，春意盎然，人们纷纷走出 家门，感受春的气息，
嘉 定的古典园林迎来了众多的游客。瞧 ，双休日的汇龙潭公园
游人如织。

    （张延摄并文）


